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ВЫСТУПЛЕНИЕ 

 

представителя Российской Федерации в VI комитете 60-й сессии ГА ООН по 
пункту повестки дня 79-й «Доклад Комиссии по праву международной торговли о 

работе ее тридцать восьмой сессии» 
 

Прежде всего, хотел бы поздравить Вас, г-н Председатель, а также других 

членов бюро с избранием на столь ответственные посты. Уверены, что Вы, как и 

ваши предшественники, успешно справитесь с ролью руководителя нашего 

комитета, и его работа будет весьма продуктивна. 

Г-н Председатель, 

 Думаю, мы с уверенностью можем констатировать, что Комиссия за 

истекший период проделала весьма плодотворную работу.   

В то же время мы не можем не отметить с сожалением столь позднее 

представление доклада Комиссии, вызванное техническими сложностями, 

связанными с переводом. Вряд ли это опоздание позволило делегациям в полной 

мере  изучить и должным образом оценить его содержание. 

 Наиболее значимым достижением за истекший год в работе ЮНСИТРАЛ, на  

наш взгляд, является принятие проекта Конвенции об использовании электронных 

сообщений в международных договорах. Тем самым подведен достойный итог 

проводившейся экспертами из разных стран в течение последних нескольких лет 

кропотливой работы над текстом международного договора, закрепляющего 

основные юридические принципы и нормы трансграничной электронной 

коммерции. Высокая востребованность данного документа обусловлена 

значительным ростом торговых операций с использованием современных 

технологий, интенсивным внедрением на рынок элементов электронного 

документооборота вместо традиционных контрактов, составленных на бумаге. 



Вызывает сожаление тот факт, что не получило поддержки предложение 

ряда государств, в том числе Российской Федерации, о том, чтобы распространить 

положения Конвенции, касающиеся возможности участия в ней региональных 

организаций экономической интеграции, на международные организации в целом, 

что позволило бы, на наш взгляд, охватить большее количество международных 

организаций, которые потенциально могут проявлять к ней свой интерес. 

Представляется, что в целом положения Конвенции являются весьма 

актуальными и полезными. Несмотря на то, что в этом документе регулируется 

только ограниченный круг вопросов, и что для того, чтобы укрепить доверие к 

электронной торговле, предстоит еще немало сделать, принятие Конвенции 

создает в целом хорошую основу, на которой государства могут содействовать 

облегчению электронной торговли, и является наглядной иллюстрацией прогресса 

в деле создания максимально комфортных правовых условий для развития 

бизнеса. Мы также исходим из того, что было бы полезным определить 

возможные области, в которых Комиссия могла бы провести нормотворческую 

работу в будущем, обеспечивая при этом надлежащую координацию с другими 

организациями, с тем чтобы избежать возможного ее дублирования. 

Мы также с удовлетворением отмечаем деятельность всех рабочих групп 

ЮНСИТРАЛ. В частности, рабочей группы по закупкам, которая уже приступила 

к подготовке предложений о пересмотре Типового закона ЮНСИТРАЛ о закупках 

товаров (работ) и услуг с целью его усовершенствования в соответствии с 

требованиями времени, в том числе отражения в нем новых методов закупок и 

возможного включения положений об использовании электронных сообщений и 

технологий. 

Кроме того, мы приветствуем продолжение работы над проектом 

международного договора в сфере морской перевозки грузов, имеющего целью 

заменить в будущем Конвенцию об унификации некоторых правил о коносаменте 



1924 г. с протоколами 1968 и 1979 гг. и Конвенцию ООН о морской перевозке 

грузов 1978 г.            

Положительной оценки заслуживает деятельность Комиссии и по другим 

направлениям, таким как арбитраж и обеспечительные интересы.  

В заключении мы хотели бы пожелать дальнейших успехов работе 

Шестого комитета и Вам, господин Председатель. 

 


